

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Conflit homme-éléphant: bientôt des barrières électriques de protection à la Remboue

Styve Claudel ONDO MINKO
Libreville/Gabon

COCOBEACH, le chef-lieu du département de la Noya, a été retenue par le ministre des Forêts, Lee White, pour lancer les consultations provinciales sur le conflit homme-éléphant (CHE). C'était en présence du ministre de la Culture Michel Menga M'Essone et des autorités locales. L'assistance a eu droit aux exposés des populations de Ntoum, entre autres, à savoir commerçants, agriculteurs, pêcheurs, fermiers et autres victimes d'incidents impliquant les éléphants. Lesquels ont présenté les défis auxquels ils font face, après avoir perdu

cultures et autres biens. Face à ces préoccupations, le secrétaire exécutif de l'Agence nationale des parcs nationaux (ANPN), Christian Tchimbela, a annoncé la construction d'une barrière électrique à la Remboue. "L'Agence nationale des parcs nationaux initiera une étude de faisabilité afin d'identifier les zones qui enregistrent le plus grand nombre de conflits. Des barrières électriques seront ensuite installées dans la zone de Remboue, afin de protéger les populations contre les dévastations des éléphants", a-t-il déclaré. Et le ministre des Forêts, Lee White, d'indiquer: "Je suis venu pour vous écouter. Je vais passer toute la journée avec vous afin de trouver des solutions au



Photo: DR
Les populations de Cocobeach lors du lancement des assises.

CHE, qui est une préoccupation majeure pour le Gabon sur le plan politique, social et économique". Pour mémoire, le Plan d'action national éléphants a été lancé par le chef de l'État

en 2016, pour assurer la sécurité alimentaire des communautés et améliorer leurs conditions de vie, sans pour autant compromettre les efforts de conservation de la biodiversité, engagés par notre

pays. Aussi, l'ANPN aménage-t-elle des barrières électriques, 14 installées à ce jour, pour tenir les pachydermes loin des plantations qui subissent des attaques ces derniers temps.

"Les saveurs de Vouvou" lancent un nouveau produit

GMNN
Libreville/Gabon

UN an après avoir placé ses premiers produits dans les rayons des magasins, la PME "Les saveurs de Vouvou" vient de mettre son tout nouveau produit sur le marché: la glace à la pâte d'arachide. Le produit se présente sous deux formules, la glace à la pâte d'arachide simple, et celle avec des éclats de cacahuètes.

"Les Saveurs de Vouvou" sont une marque de produits agro-alimentaires fabriqués au Gabon. Sa gamme comprend du fromage, des biscuits pour les apéritifs, du pâté, de la glace, etc. L'entreprise souhaite se faire une place plus grande sur le marché alimentaire. Pour le moment, la structure ne compte que deux employés chargés de la préparation et de la cuisson des produits. Ses coûts varient en fonction des quantités. Le pot de fromage de 160 g est à 3 500 francs, et le pot de glace de 220 g coûte 2 500 francs. Depuis un an, elle propose trois saveurs de fromage: ail gingembre, ail



Photo: DR

sardine, ail sardine et piment. Il s'agit du premier fromage à tartiner produit au Gabon. Au-delà de son produit phare qu'est le fromage, la structure propose aussi à ses clients des petits biscuits pour les apéritifs faits avec de la farine de manioc, de maïs, et de blé. "Ce sont des biscuits que l'on mange avec du fromage ou sans accompagnement. On peut les déguster quand on a une petite faim", indique Marie-Gabrielle Mouckonga, administratrice générale de l'entreprise. La jeune entrepreneuse souhaite exposer ses produits dans tous les magasins du Gabon et, pourquoi pas, les exporter. Pour le moment, le processus de fabrication est artisanal. Elle envisage cependant d'automatiser le fonctionnement de son entreprise.

Tourisme: maîtriser les données statistiques

GMNN
Libreville/Gabon

LES statistiques touchent tous les aspects de la vie moderne. Elles renseignent en effet sur les tendances et les forces qui influencent le quotidien des populations. Elles sont indispensables au développement économique car, elles sont un outil servant à la décision pour les acteurs économiques. Évidemment, le secteur tourisme n'est pas en reste. Des statistiques en la matière guident ses décideurs dans leurs différents choix. D'où la formation de quatre jours dont viennent de bénéficier des agents de la Direction générale du tourisme, ceux de la Direction générale de l'hôtellerie et de l'Agence gabonaise du tourisme. "Formés aux diverses techniques de la statistique, vous êtes désormais capables de collecter, traiter, diffuser et utiliser les informations statistiques du



Photo: DR

La collecte des données statistiques est indispensable pour le tourisme.

secteur tourisme selon la nomenclature Citat", a indiqué le ministre du Tourisme, Pascal Houangni-Ambourou, lors de la clôture de ladite formation le 15 juillet dernier. La Citat (classification internationale type des activités touristiques) est un outil de mesure élaboré

par l'Organisation mondiale du tourisme (OMT). Le secteur tourisme continue d'être affecté par des mutations de plus en plus rapides, lesquelles sont souvent assorties de multiples défis à relever à l'image de la crise économique due à la pandémie de Covid-19.